

Quelles choses ?

« Est-ce que tu séjournes tout seul dans Jérusalem, que tu ne saches pas les choses qui y sont arrivées ces jours-ci ? » Et il (Jésus) leur dit : « Lesquelles ? »... Et commençant par Moïse et par tous les prophètes, il leur expliquait, dans toutes les Écritures, les choses qui le regardent (Luc 24:18-19, 27).

La révélation de la résurrection de Jésus Christ dans Luc 24 est un magnifique passage des Écritures. Le Seigneur, avec grâce, apaise la confusion et la tristesse de ses disciples. En faisant ainsi, il nous enseigne la puissance de la Parole de Dieu.

Les événements entourant l'arrestation, le procès, la crucifixion et la résurrection annoncée du Seigneur hantaient les deux disciples qui, les cœurs lourds, marchaient ensemble vers Emmaüs. Ce qui était encourageant dans leur cheminement, c'était qu'ils s'entretenaient ensemble de toutes ces choses qui étaient arrivées. Nos conversations, en tant que peuple de Dieu, sont précieuses. Nous tirons un grand profit du partage des choses de Dieu. De telles conversations mènent souvent à une meilleure compréhension, à des encouragements, à des conseils, à du réconfort et à une prière éclairée. Cependant, il arrive que notre réflexion sur les sujets spirituels soit guidée par notre expérience plutôt que par la parole de Dieu. En d'autres termes, nous baïssons les yeux au lieu de les lever. Les disciples étaient tristes alors qu'ils auraient dû se réjouir. Cela était dû à leur hésitation à croire ce que Jésus leur avait dit à plusieurs reprises. Dans Matthieu 16, Pierre a déclaré au Sauveur : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ». Peu après, Jésus leur dit : « Il faut qu'il aille à Jérusalem, qu'il souffre beaucoup de la part des anciens et des principaux sacrificateurs et des scribes, qu'il soit mis à mort et qu'il ressuscite le troisième jour ». Pierre, en réaction, prend Jésus à part et réprimande « le Fils du Dieu vivant » en disant : « Seigneur, Dieu t'en préserve, cela ne t'arrivera point ! » (Matthieu 16:21-22).

Les deux disciples dans Luc 24 étaient bouleversés par la souffrance et la mort du Seigneur. Le Seigneur s'est approché, a marché avec eux et leur a demandé de quoi ils parlaient. Il a reçu une réponse cinglante : « Es-tu un étranger ? » La réponse à cette question était « Oui ». Le Seigneur n'a jamais cessé d'être un étranger parmi son peuple, et même parmi ses disciples. Qu'il ne soit jamais un étranger pour nous. Mais dans sa grâce, il répond : « Quelles choses ? » et écoute patiemment les raisons de leur

détresse. Ils ont expliqué la mort du Christ en fonction de leurs propres attentes : « Or nous, nous espérions qu'il était celui qui doit délivrer Israël ». Ils avaient oublié les paroles du Seigneur et le pouvoir du Sauveur de laisser sa vie et de la reprendre par la résurrection (Jean 10:17-18). Le Seigneur souligne leur folie et leur lenteur à croire tout ce que les Écritures, qu'ils connaissaient si bien, leur révélaient sur les souffrances et la gloire du Christ. Le Seigneur explique « dans toutes les Écritures, les choses qui le regardent ». Il a embrasé leurs cœurs et il a ouvert les yeux de leur entendement (vv.32, 45).

Nous devons être vigilants face aux épreuves que nous traversons afin de ne pas reproduire les erreurs des disciples. Comme eux, nous pouvons être insensés en n'appliquant pas la sagesse de la Parole de Dieu à notre vie et en tardant à croire ce qu'il a dit. Le Seigneur a ouvert les cœurs des disciples par sa Parole avant de se révéler à eux en personne. Il leur a enseigné combien il est vital de faire confiance à la Parole de Dieu. En elle, nous trouvons « les choses qui le regardent », lui qui est notre vie, notre chemin et notre fin.

Gordon D Kell